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BLOCO PARLAMENTAR JUNTOS PELO MARANHÃO
01.       Deputado Adelmo Soares (PSB)
02.       Deputada Andreia Martins Rezende (PSB)
03.       Deputado Antônio Pereira (PSB)
04.       Deputado Ariston (PSB)
05.       Deputado Arnaldo Melo (PP)
06.       Deputado Carlos Lula (PSB)
07.       Deputado Catulé Júnior (PP)
08.       Deputada Daniella (PSB)
09.       Deputado Davi Brandão (PSB)

Líder: Deputado Florêncio Neto

01.       Deputada Claúdia Coutinho (PDT)
02.       Deputada Dr.ª Vivianne (PDT)
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Deputada Iracema Vale
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1.° Secretário: Deputado Davi Brandão (PSB)
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I - Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania
PRESIDENTE

Dep. Florêncio Neto
VICE-PRESIDENTE
Dep. Neto Evangelista

REUNIÕES:
Terças-feiras | 14:30

SECRETÁRIAS
Dulcimar e Célia

II - Comissão de Orçamento, Finanças, Fiscalização e Controle
PRESIDENTE:

Dep. Neto Evangelista
VICE-PRESIDENTE

Dep. Florêncio Neto

REUNIÕES:
Quartas-feiras | 14:30

SECRETÁRIA
Leibe Barros

IV - Comissão de Administração Pública, 
Seguridade Social e Relações de Trabalho

PRESIDENTE
Dep. Ricardo Arruda

VICE-PRESIDENTE
Dep. Florêncio Neto

REUNIÕES:
Terças-feiras | 14:00

SECRETÁRIA
Nadja Silva

VI - Comissão de Assuntos Municipais e de Desenvolvimento Regional
PRESIDENTE

VICE-PRESIDENTE

REUNIÕES:

SECRETÁRIO 
Francisco Carvalho

VIII - Comissão de Obras e Serviços Públicos
PRESIDENTE

VICE-PRESIDENTE

REUNIÕES:
Terças-feiras | 08:30

SECRETÁRIA
Dulcimar Cutrim

X - Comissão de Ética
PRESIDENTE

VICE-PRESIDENTE

REUNIÕES:

SECRETÁRIA 
Célia Pimentel

XII - Comissão de Segurança Pública
PRESIDENTE

VICE-PRESIDENTE

REUNIÕES:

SECRETÁRIO
Carlos Alberto 

III - Comissão de Educação, Desporto, Ciência e Tecnologia
PRESIDENTE

Dep. Arnaldo Melo
VICE-PRESIDENTE

Dep. Janaina

 REUNIÕES:
Quartas-feiras | 08:00

SECRETÁRIO
Antonio Guimarães

V - Comissão de Saúde
PRESIDENTE

Dep. Cláudia Coutinho
VICE-PRESIDENTE

Dep. Arnaldo Melo

REUNIÕES:
Quartas-feiras | 14:30

SECRETÁRIA
Valdenize Dias

VII - Comissão de Defesa dos Direitos Humanos e das Minorias
PRESIDENTE
Dep. Ana do Gás

VICE-PRESIDENTE
Dep. Ariston

REUNIÕES:
Quintas-feiras | 08:00

SECRETÁRIA
Silvana Almeida

IX - Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável
PRESIDENTE

VICE-PRESIDENTE

REUNIÕES:
Terças-feiras | 08:30

SECRETÁRIA
Eunes Borges

XI - Comissão de Assuntos Econômicos
PRESIDENTE

Dep. Catulé Junior
VICE-PRESIDENTE

Dep. João Batista Segundo

REUNIÕES:
Quartas-feiras | 08:30

SECRETÁRIA
Lúcia Lopes

XIII - Comissão de Turismo e Cultura
PRESIDENTE

Dep. Doutor Yglésio

Titulares
Deputado Ariston
Deputado Arnaldo Melo
Deputado Florêncio Neto
Deputado João Batista Segundo
Deputado Júlio Mendonça
Deputado Neto Evangelista
Deputado Ricardo Arruda

Titulares
Deputado Catulé Júnior
Deputada Daniella 
Deputado Florêncio Neto
Deputado Neto Evangelista
Deputado Ricardo Arruda
Deputado Rodrigo Lago 
Deputada Solange Almeida

Titulares
Deputado Eric Costa
Deputado Adelmo Soares
Deputado Fernando Braide
Deputada Dra Vivianne
Deputado Neto Evangelista
Deputado Ricardo Arruda
Deputada Solange Almeida

Titulares
Deputado Carlos Lula 
Deputado Cláudio Cunha
Deputado Dr. Yglésio
Deputado Francisco Nagib
Deputado Júnior Cascaria 
Deputado Leandro Bello
Deputado Rodrigo Lago

Titulares
Deputado Claudio Cunha
Deputada Daniella
Deputada Edna Silva
Deputado Dr. Yglésio
Deputado Francisco Nagib
Deputado Júnior Cascaria 
Deputado Othelino Neto

Titulares
Deputado Arnaldo Melo
Deputado Florêncio Neto
Deputada Janaína
Deputado João Batista Segundo
Deputado Kekê Teixeira
Deputada Mical Damasceno
Deputado Rodrigo Lago

Titulares
Deputado Francisco Nagib
Deputado Júnior França
Deputada Janaína
Deputado Leandro Bello 
Deputado Pará Figueiredo
Deputado Ricardo Rios
Deputado Wellington do Curso

Titulares                             Deputado Dr. Yglésio 
Deputada Ana do Gás                      Deputada Dra Vivianne
Deputado Catulé Junior                    Deputado Pará Figueiredo
Deputado Carlos Lula                        Deputado Wellington do Curso
                     

Suplentes                              Deputado Florêncio Neto 
Deputado Rodrigo Lago                   .... Deputado Leandro Bello 
Deputado Francisco Nagib                   Deputada Solange Almeida
Deputado Ariston                                   Deputado Kekê Teixeira

                                                            

Titulares
Deputado Arnaldo Melo
Deputado Eric Costa
Deputada Janaína
Deputado Kekê Teixeira
Deputada Mical Damasceno
Deputado Ricardo Rios
Deputada Solange Almeida

Titulares
Deputado Aluízio Santos
Deputado Cláudio Cunha
Deputada Cláudia Coutinho
Deputado Adelmo Soares
Deputado Júnior França
Deputado Júnior Cascaria 
Deputado Júlio Mendonça

Titulares
Deputada Ana do Gás
Deputado Ariston
Deputada Cláudia Coutinho
Deputado Adelmo Soares
Deputada Edna Silva
Deputada Mical Damasceno
Deputado Pará Figueiredo

Titulares
Deputado Aluízio Santos
Deputada Daniella
Deputado Eric Costa
Deputado Júlio Mendonça 
Deputado Júnior França
Deputado Kekê Teixeira
Deputado Leandro Bello

Titulares
Deputado Ariston
Deputado Carlos Lula 
Deputado Catulé Júnior
Deputada Cláudia Coutinho
Deputada Dra Vivianne
Deputado João Batista Segundo
Deputado Othelino Neto

Suplentes
Deputada Mical Damasceno
Deputado Eric Costa
Deputado Dr. Yglésio
Deputado Aluízio Santos
Deputado Rodrigo Lago
Deputada Cláudia Coutinho
Deputado Júnior Cascaria 

Suplentes
Deputado Adelmo Soares
Deputada Mical Damasceno
Deputado Arnaldo Melo
Deputada Cláudia Coutinho
Deputada Janaína
Deputado Othelino Neto
Deputado Aluízio Santos

Suplentes
Deputada Mical Damasceno
Deputado Júnior França
Deputado Ricardo Rios
Deputado Ariston
Deputada Cláudia Coutinho
Deputada Janaína
Deputado Cláudio Cunha

Suplentes
Deputado Júnior França
Deputado Pará Figueiredo
Deputado Ariston
Deputado Eric Costa
Deputada Edna Silva
Deputada Cláudia Coutinho
Deputada Ana do Gás

Suplentes
Deputado João Batista Segundo
Deputado Adelmo Soares
Deputado Ricardo Arruda
Deputado Ariston
Deputado Florêncio Neto
Deputado Leandro Bello
Deputado Fernando Braide

Suplentes
Deputada Daniella
Deputado Eric Costa
Deputado Neto Evangelista
Deputado Cláudio Cunha
Deputado Ricardo Arruda
Deputado Adelmo Soares
Deputado Ricardo Rios

Suplentes
Deputado Carlos Lula 
Deputada Mical Damasceno
Deputado Neto Evangelista
Deputado Ricardo Arruda 
Deputado João Batista Segundo
Deputado Fernando Braide 
Deputado Dr. Yglésio

Suplentes
Deputado Adelmo Soares
Deputado Catulé Júnior
Deputada Edna Silva
Deputado Júnior Cascaria 
Deputado Júnior França
Deputado Rodrigo Lago
Deputado Aluízio Santos

Suplentes
Deputada Solange Almeida
Deputada Daniella
Deputado Ricardo Arruda
Deputado Ariston
Deputado Florêncio Neto
Deputado Kekê Teixeira
Deputado Othelino Neto

Suplentes
Deputado Júlio Mendonça
Deputado Carlos Lula 
Deputada Janaína
Deputado Francisco Nagib
Deputado Neto Evangelista
Deputado Eric Costa
Deputado Cláudio Cunha

Suplentes
Deputado Pará Figueiredo
Deputado Carlos Lula 
Deputado Arnaldo Melo
Deputada Ana do Gás
Deputado Wellington do Curso
Deputado Júnior Cascaria 
Deputado Neto Evangelista

Suplentes
Deputado Francisco Nagib
Deputado Wellington do Curso
Deputado Júnior França
Deputada Janaína
Deputado Kekê Teixeira
Deputada Solange Almeida
Deputado Júlio Mendonça

COMISSÕES PERMANENTES DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA
(de acordo com o art. 30 da Resolução Legislativa n.º 599/2010)

VICE-PRESIDENTE

Dep. Catulé Júnior

REUNIÕES:

SECRETÁRIO:
Leonel Mesquita Costa
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Sessão Ordinária da Terceira Sessão Legislativa da Vigésima 

Legislatura da Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, 
realizada em quinze de maio de dois mil e vinte cinco.

Presidente, em exercício, Senhor Deputado Adelmo Soares
Primeiro Secretário, Senhor Deputado Davi Brandão
Segundo Secretário, em exercício, Senhor Deputado Júlio 

Mendonça
Às nove horas e trinta minutos, presentes os Senhores Deputados: 

Adelmo Soares, Aluízio Santos, Ana do Gás, Andreia Martins Rezende, 
Ariston, Arnaldo Melo, Carlos Lula, Cláudio Cunha, Daniella, Davi 
Brandão, Doutor Yglésio, Edna Silva, Eric Costa, Fabiana Vilar, 
Fernando Braide, Florêncio Neto, Guilherme Paz, Hemetério Weba, 
Iracema Vale, Júlio Mendonça, Júnior Cascaria, Mical Damasceno, Neto 
Evangelista, Osmar Filho, Pará Figueiredo, Rodrigo Lago, e Wellington 
do Curso. Ausentes os Senhores Deputados: Antônio Pereira, Catulé 
Júnior, Cláudia Coutinho, Doutora Vivianne, Francisco Nagib, Glalbert 
Cutrim, Janaína, João Batista Segundo, Junior França, Kekê Teixeira, 
Leandro Bello, Othelino Neto, Ricardo Arruda, Ricardo Rios e Solange 
Almeida.

I – ABERTURA.
O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 

ADELMO SOARES – Em nome do povo e invocando a proteção de 
Deus, iniciamos nossos trabalhos. Com a palavra, o Senhor 2º Secretário, 
para fazer a leitura do texto bíblico e da ata da sessão anterior. 

O SENHOR 2º SECRETÁRIO EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
JÚLIO MENDONÇA (lê texto bíblico e Ata) - Ata lida, Senhor 
Presidente.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ADELMO SOARES – Ata lida e considerada aprovada. Com a palavra, 
o Senhor 1º Secretário para fazer a leitura do Expediente.

O SENHOR 1º SECRETÁRIO DEPUTADO DAVI BRANDÃO 
(lê Expediente).

II – EXPEDIENTE.

PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 050 /2025

Concede a Medalha Manoel 
Beckman ao Senhor Márcio Ribeiro 
Machado, e dá outras providências.

Art. 1º - Fica concedida por esta Assembleia Legislativa, a 
Medalha Manoel Beckman, ao engenheiro e atual Secretário de Estado 
do Maranhão, Dr.Márcio Ribeiro Machado e dá outras providências.

Art. 2º - A entrega da referida Medalha, deverá ocorrer em Sessão 
Solene, a ser marcada em comum acordo entre o homenageado e está 
augusta Casa.

Art. 3º - A presente Resolução Legislativa entrará em vigor na 
data de sua publicação.

Art. 4º - Revogam-se as disposições em contrário.

Plenário deputado Nagib Haickel do Palácio Manoel Beckman, 
em 13 de maio de 2025. - DANIELLA JADÃO MENESES - 
DEPUTADA ESTADUAL

                                    
JUSTIFICATIVA

 O Regimento Interno da Assembleia Legislativa do Maranhão 
dispõe, em seu artigo 139, “a”, que a Medalha Manoel Beckman será 
concedida aos cidadãos que contribuíram para o desenvolvimento do 
Maranhão ou do Brasil, pelos seus méritos especiais ou, ainda, aos que 
proporcionarem algum feito considerado notório e forem considerados 
merecedores do recebimento da comenda.

Márcio Ribeiro Machado é Engenheiro Civil, graduado pela 
Universidade Estadual do Maranhão (UEMA), com pós-graduação em 
Gestão de Negócios pela Fundação Getúlio Vargas (FGV). Possui vasta 

experiência na gestão pública e, desde 1987, já passou por diversos 
cargos de chefia nas esferas Estadual e Municipal, além de forte 
atuação na iniciativa privada como empresário e engenheiro de diversas 
empresas no estado do Maranhão.  

Iniciou sua carreira no Tribunal de Contas do Estado, como 
assessor técnico da Presidência; exerceu os cargos de Diretor Técnico 
e Diretor Presidente da Companhia de Habitação Popular do Estado 
do Maranhão (COHAB), entre os anos de 1995 e 1998, com destaque 
em sua gestão para a construção de conjuntos residenciais de casas 
populares em 100 municípios maranhenses. Atuou no período como 
Secretário Executivo do Conselho Estadual de Habitação e Saneamento 
com Recursos do FGTS. Entre 1999 a 2001 foi Supervisor de Projetos da 
Subgerência de Habitação da Gerência de Estado de Desenvolvimento 
Social, participando diretamente na gestão de conjuntos residenciais de 
Casas Populares em 80 municípios do estado.

Na Secretaria de Estado de Infraestrutura (SINFRA), Márcio 
Machado exerceu as funções de Coordenador de Projetos e Secretário 
Adjunto de Obras Civis, Energia e Transportes, até 2005. Entre as 
principais obras e atividades que desempenhou estão: construção do 

Centro de Convenções de Imperatriz; construção da sede da 
Secretaria de Estado da Fazenda; construção e reforma de diversos 
prédios administrativos do Governo do Estado; membro titular do 
Conselho Gestor do Programa Luz para Todos e do Conselho Estadual 
de Trânsito.   

No período de 2012 a 2014, atuou na Secretaria de Estado das 
Cidades e Desenvolvimento Urbano (SECID), como Coordenador de 
Engenharia e Coordenador Geral do PAC (Programa de Aceleração 
do Crescimento), com o PAC Rio Anil, composto pelo anel 
viário: Avenida Quarto Centenário, 2.700 unidades habitacionais, 
melhorias habitacionais; Urbanização e Construção de Equipamentos 
Comunitários; Serviço de Assistência Social e regularização fundiária. 
Em seguida, de 2015 a 2020, foi Chefe da Assessoria Técnica 
da Secretaria Municipal de Urbanismo e Habitação de São Luís 
(SEMURH). 

Em 2022, foi convidado pelo Governador do Estado, Carlos 
Brandão, para fazer parte de sua gestão como Subsecretário da 
Secretaria de Estado da Educação (SEDUC), na gestão da área meio 
do órgão: infraestrutura e finanças, onde atuou até o início do mês de 
março de 2023. 

Em seguida, atendendo ao convite do governador Carlos Brandão, 
assumiu a pasta da Secretaria de Estado de Governo (SEGOV), cargo que 
exerce atualmente, com a gestão de programas e projetos estruturantes 
para o desenvolvimento do Maranhão, como: Mãos à Obra, destinado 
à manutenção da rede estadual com a participação de micro empresas 
e MEI, tendo a mão de obra em sua maioria constituída por  mulheres 
vítimas de violência; do Programa Maranhão Livre da Fome, para a 
reversão dos indicadores sociais, e a implantação de Hospitais, Praças 
da Família, Restaurantes Populares, unidades Viva Procon, Estação 
Tech, Colégios Militares, Rua Nova, Requalificação de Escolas, 
IEMAS, Delegacias, Comandos do Corpo de Bombeiros e Comandos 
da Polícia Militar, entre outras ações nos municípios maranhenses.    

O presente Projeto de Resolução Legislativa vem reconhecer o 
importante trabalho prestado à sociedade maranhense pelo Engenheiro 
Civil, Doutor Márcio Ribeiro Machado, que sempre esteve à frente de 
importantes pastas de governo nas esferas municipal e estadual, no 
estado do Maranhão.

Diante de toda contribuição e importância à frente de vários 
órgãos públicos de governos, sua entrega profissional e empenho 
notório para com a causa pública, reputamos ser de vital importância 
a concessão desta medalha honrosa, que o individualiza e singulariza 
como profissional que escolheu a população do Estado do Maranhão 
para se dedicar e trabalhar com excelência, e isto, por toda sua 
experiência já falada, percebe-se que o fez e faz de forma muito honrada 
e comprometida.    

Plenário deputado Nagib Haickel do Palácio Manoel Beckman, 
em 13 de maio de 2025. - DANIELLA JADÃO MENESES - 
DEPUTADA ESTADUAL
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PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 51 /2025

Plenário Deputado Nagib Haickel do Palácio Manoel Beckman, 
em 15 de maio de 2025. ANTONIO PEREIRA - Deputado Estadual

REQUERIMENTO Nº 217 /2025 

Senhor Presidente, 

Nos termos do que dispõe o Regimento Interno desta Casa, 
requeiro a Vossa Excelência que, após ouvida a Mesa, seja abonada 

minha falta na Sessão Legislativa do dia 30 de abril do corrente ano, 
em razão de minha participação, a convite do governador do Estado, na 
Caravana Maranhão Todos Por Elas, realizada no município de Grajaú - 
MA, representando a Assembleia Legislativa do Maranhão. 

Plenário “Deputado Nagib Haickel do Palácio “Manuel 
Beckman” em São Luís, 12 de maio de 2025. RICARDO ARRUDA - 
Deputado Estadual – MDB

REQUERIMENTO Nº 221 / 2025

Senhora Presidente,

Nos termos do que dispõe o art. 163, III, do Regimento Interno 
da Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, requeiro a Vossa 
Excelência, que após a aprovação do Plenário, seja submetido ao 
regime de tramitação de urgência, para discussão e votação, o 
Projeto de Lei nº 96/2024, que estabelece que a negativa de matrícula 
escolar deverá ser apresentada por termo escrito e com justificativa, 
pelas instituições de ensino do Estado do Maranhão.

Plenário Deputado Nagib Haickel, do Palácio Manuel Beckman, 
em São Luís, 14 de maio de 2025. - LEANDRO BELLO - Deputado 
Estadual

REQUERIMENTO Nº 222 / 2025

Senhora Presidente, 

Nos termos do que dispõe o Regimento Interno deste Poder, 
Requeiro a Vossa Excelência que, depois de ouvido o Plenário, seja 
discutido e votado em regime de urgência, na ordem do dia da sessão 
subsequente, Projetos de Lei e Resolução de minha autoria, na forma 
seguinte:

Projeto de Lei nº 513/2024 – Institui o Sistema Estadual de 
Atendimento Integrado à Pessoa com Transtornos do Espectro Autista - 
TEA e dá outras providências. 

Projeto de Lei nº 157/2025 – Dispõe sobre o atendimento 
humanizado e em conjunto de “Pai ou Mãe Solo”, em companhia de 
filho (s) menor (es) de idade, em Unidades de Urgência e Emergência 
da Rede Pública e Privada de Saúde, no âmbito do Estado do Maranhão 
e dá outras providências.  

Parecer Favorável da CCJC Nº 316/2025
Projeto de Resolução Legislativa Nº 039/2025 – Concede a 

Medalha do Mérito Legislativo “Manuel Beckman” ao Senhor Alex 
Nunes Rocha.

Parecer Favorável da CCJC Nº 305/2025 

Assembleia Legislativa do Maranhão, Plenário Deputado 
“Nagib Haickel”, Palácio “Manoel Bequimão”, em São Luís, 14 de 
maio de 2025. - FABIANA VILAR - DEP. ESTADUAL – PL - 2ª 
VICE-PRESIDENTE

INDICAÇÃO N° 785 /2025 

Senhora Presidente,

Nos termos do art.152 do Regimento Interno da Assembleia 
Legislativa do Maranhão, requeiro a Vossa Excelência que após ouvida 
a Mesa, seja a presente Indicação encaminhada ao Excelentíssimo 
Governador do Estado do Maranhão, o Sr. Carlos Brandão, aos 
secretários Paulo Casé Fernandes – Secretário de Desenvolvimento 
Social, Bira do Pindaré – Secretário de Agricultura Familiar e o Senhor 
Fábio Gentil - Secretário de Estado da Agricultura, Pecuária e Pesca 
do Maranhão, solicitando-lhes em caráter de urgência, a perfuração 
e instalação de um poço artesiano na Vila São Benedito, Zona Rural 
de São Luís – MA, a fim de garantir o abastecimento de água potável 
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para as famílias da comunidade, que hoje enfrentam dificuldades com o 
acesso a esse recurso essencial. 

Plenário “Deputado Nagib Haickel do Palácio “Manuel 
Beckman” em São Luís, 12 de maio de 2025. RICARDO ARRUDA - 
Deputado Estadual – MDB

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO N° 786 /2025

Senhora Presidente,

Na forma regimental, requeiro à Vossa Excelência que, após 
ouvida a mesa, seja encaminhado expediente ao Excelentíssimo Senhor 
Governador do Estado, Doutor Carlos Orleans Brandão Júnior, com a 
devida indexação do anteprojeto de Lei que, por sua vez, “Altera a 
Lei nº 11.723, de 17 de maio de 2022, para incluir o art. 4-A, criando 
Auxílio Financeiro aos Órfãos de Feminicídio no âmbito do Estado 
do Maranhão.” 

A presente indicação é fruto de uma visita em nosso Gabinete 
de três Promotores de Justiça do Estado do Maranhão, coordenadores 
de Centros Operacionais daquele órgão, e que lidam com o tema em 
destaque em sua labuta diária, quais sejam, Dra. Sandra Fagundes 
Garcia, coordenadora do Centro de Apoio ao Enfrentamento à Violência 
de Gênero, Dr. Sandro Carvalho Lobato de Carvalho, Coordenador do 
Centro Operacional do Tribunal do Júri e o Dr. Gleudson Malheiros 
Guimarães, Coordenador do Centro de Apoio Operacional da Infância 
e Juventude, e juntos trouxeram a sugestão da pauta muito necessária.

Como sabemos a Lei estadual nº 11.723/2022 do Maranhão, em 
seu texto atual, não prevê a concessão de nenhum auxílio financeiro 
direto aos órfãos para suprir suas necessidades básicas, decorrentes 
da perda da mãe e prisão do genitor, temos que em razão da grave 
situação de vulnerabilidade socioeconômica que o evento gera para 
esses dependentes, vem em boa hora a presente indicação.

O feminicídio é um evento traumático e que, além do impacto 
psicológico e social devastador que produz em qualquer família, é de 
conhecimento notório que o evento traz consigo, como consequência, 
uma grave situação de vulnerabilidade socioeconômica para os 
dependentes dessa mãe vitimada pela violência.

Destacamos neste contexto, ainda, a importância da proteção 
integral dessas crianças e adolescentes e a garantia de sua dignidade 
e pleno desenvolvimento, que também norteiam e se constituem em 
princípios e objetivos da lei maranhense em comento, exigindo do 
Estado que se vá além da atenção psicossocial e da articulação de 
serviços, fornecendo assim também apoio material básico para 
garantir suas condições mínimas de sobrevivência e desenvolvimento. 

O auxílio financeiro é uma medida fundamental para assegurar 
a reprodução social digna de crianças em situação de pobreza, e 
para suprir necessidades básicas como alimentação, moradia, educação, 
saúde e acesso à cultura e ao lazer.

Não de somenos importância é também trazer ao conhecimento 
de V.Exa. que muitos órfãos sequer conseguem acessar o apoio 
psicossocial já disponibilizado na presente lei, e isso por falta de 
recursos financeiros, impossibilitando no plano prático a exequibilidade 
da própria legislação já posta. 

Trazemos ao conhecimento de V. Exa. ainda que, outros entes 
da federação já implementaram com sucesso a previsão de auxílio 
financeiro direto como parte de suas políticas e programas de atenção 
aos órfãos de feminicídio. Vejamos.

A Lei nº 4.065/2022 do Acre inclui na sua Política Estadual 
de Proteção e Atenção Integral a concessão de auxílio-financeiro no 
valor de um salário-mínimo, por filho, com idade de 0 a 18 anos, em 
caso de feminicídio consumado, quando comprovadamente em situação 
de pobreza. 

A Lei nº 7.314/2023 do Distrito Federal criou o programa 
Acolher Eles e Elas, destinado a oferecer assistência financeira 
e psicossocial, sendo o auxílio financeiro temporário para suprir 
necessidades básicas e com valor que “não pode ultrapassar o valor 
de 1 (hum) salário mínimo nacional por criança ou adolescente”, 
destinado a órfãos em vulnerabilidade socioeconômica e que atendam 
a outros critérios.

Assim é que a inclusão de um auxílio financeiro na lei maranhense, 
nos moldes propostos pelo presente Anteprojeto de Lei, alinha o 
Maranhão às melhores práticas legislativas de outros estados/regiões 
que reconhecem a urgência e a necessidade desse suporte material. 

E em decorrência da matéria se tratar de sobre as atribuições 
das Secretarias de Estado, em observância ao artigo 43, inciso V, da 
Constituição do Estado do Maranhão, bem como, ao artigo 152 do 
Regimento Interno desta Casa, para o devido aproveitamento da ideia, a 
indicação torna-se o instrumento propositivo mais adequado.

Plenário “Deputado Nagib Haickel” do Palácio “Manoel 
Bequimão”.

Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, 13 de maio de 
2025. - Dep DANIELLA - Deputada Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

O SENHOR 1º SECRETÁRIO DEPUTADO DAVI BRANDÃO 
- Expediente lido, Senhor Presidente. 

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ADELMO SOARES – Expediente lido. Encaminhado à publicação. 

III – PEQUENO EXPEDIENTE.

Oradores inscritos no Pequeno Expediente, por cinco minutos. 
Com a palavra, o Senhor Deputado Rodrigo Lago.

O SENHOR DEPUTADO RODRIGO LAGO (sem revisão 
do orador) – Senhor Presidente, Senhores e Senhoras Deputadas, 
imprensa, querido povo do Maranhão. Trouxe à tribuna ontem um tema 
que para mim tem causado muita aflição, que é o abandono da nossa 
educação no Maranhão. Como eu disse ontem, o Governador tem as 
prerrogativas das suas escolhas, assim como qualquer agente público, 
muito especialmente quaisquer gestores públicos. Mas a escolha que é 
um bônus do governante é também um ônus. Ao fazer suas escolhas, o 
governante deve saber do seu dever de prestar contas para a sociedade. 
E ontem eu falei de um caso específico de obra paralisada, já faz 
algum tempo, de alunos de uma escola em tempo integral que não 
tem cantina; portanto, não tem refeição. E que não tem banheiro, e 
que a escola está inundada, não tem também um ambiente digno para 
suas aulas. Portanto, de tempo integral realmente esse ensino não se 
trata. E falei que, no Maranhão, em vários cantos do Maranhão, há 
situações idênticas na rede pública estadual. O Governador escolheu 
tirar da pasta da Seduc o melhor Secretário de Educação da nossa 
história, o Vice-Governador Felipe Camarão, colocou outra pessoa 
em seu lugar, infelizmente o resultado é trágico. Amanheci hoje 
recebendo vídeo de protesto do Cejol, lá no canto da fabril, o Centro 
Educa Mais João Lisboa, lá no canto da fabril. O motivo, o mesmo. 
Recebi ainda ontem informações de uma escola em Caxias, inaugurada 
há poucos dias pelo Governador, depois de ter passado três anos em 
obras, e o teto do auditório, Deputado Carlos Lula, Deputado Júlio, 
desmoronou. Os alunos passaram alguns anos assistindo aulas até no 
pátio. Quando acham que receberam a escola, a escola tem problemas 
estruturais por obras mal feitas. O mesmo acontece em vários locais, 
recebi informações, Deputado Adelmo, V. Exa. que faz política lá e 
agora preside a sessão, da nossa querida Aldeias Altas, a escola de lá 
também está com problemas, obras que demoram meses, anos, e os 
alunos infelizmente ficam sem aula. Eu até viria hoje para a tribuna para 
dar outro problema que está acontecendo também, mas esse protesto 
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do Cejol me trouxe novamente neste ponto. E eu viria tratar da falta 
de professores, por um problema de gestão na Seduc. Erros sucessivos 
nos seletivos para contratação de professores, e o certo é que somente 
agora estão contratando os professores. Ontem, o líder do bolsonarismo 
no Maranhão, Deputado Dr. Yglésio – que é quase líder do governo 
também, do Governo Carlos Brandão; que de dia ele é direita, de noite 
é esquerda – disse aqui que o Governador autorizou a contratação 
de 5 mil professores, Deputado Davi Brandão. Autorizou a contratar 
professor, nós estamos no mês de maio, nós já estamos no dia 15 de 
maio! Eu fico a imaginar onde estão esses alunos sem professores. Se o 
Governo de fato fez o que o Deputado Dr. Yglésio disse, vai contratar 
agora 5 mil professores, significa dizer que a rede pública estadual 
hoje tem o déficit de 5 mil professores. São milhares de alunos sem 
aulas! Isso me causa espanto, e causa espanto por quê? Porque isso é 
de indignar qualquer pai e mãe, de saber que filhos maranhenses estão 
em suas casas a essa hora, não porque querem, não porque querem ser 
mais um na estatística da evasão escolar, mas porque sua escola não tem 
aula. Não tem aula porque não tem professor ou não tem aula porque 
iniciaram uma reforma há algum tempo e a reforma nunca concluiu. O 
tempo aqui é curto, o Deputado Davi não tem muita tolerância com meu 
excesso de tempo, mas vai puxar a orelha do Deputado Adelmo que 
preside a Sessão, porque tem outros temas ainda a tratar. E eu espero 
que a Assembleia compre a causa da educação do Maranhão, que como 
eu disse ontem, grita e clama por socorro. Muito obrigado, Presidente.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ADELMO SOARES - Muito bem! Deputado Rodrigo, graças a Deus, 
quem puxa minha orelha está em casa, meu pai e minha mãe. Deputado 
Carlos Lula, por cinco minutos, sem direito a apartes.

O SENHOR DEPUTADO CARLOS LULA (sem revisão do 
orador) - Exma. Sra. Presidente, Senhores Deputados, Senhoras 
Deputadas. Eu subo hoje a esta tribuna, Deputado Neto, para denunciar 
uma decisão que ameaça a autonomia econômica e a dignidade de 
milhares de maranhenses. O fechamento de 21 unidades do Banco 
Bradesco em nosso Estado; 21 municípios, cidades inteiras prestes a 
perder, muitas vezes, sua única estrutura bancária física, no movimento 
que desconsidera a realidade social do interior do Brasil, sobretudo, do 
nosso Maranhão profundo. É certo que a liminar, e aqui já parabenizo 
o Procon, a liminar a Vara de Interesse Difusos, por ora, impedindo 
este fato, mas é apenas tão somente uma liminar e por isso eu peço 
a atenção da sociedade. O Bradesco, um dos maiores bancos do 
país, decidiu simplesmente encerrar suas operações em dezenas de 
agências e postos de atendimento no Maranhão. E eu pergunto: É 
justo que isso aconteça? Então, Senhora Presidente, eu quero aqui até 
destacar, Deputado Davi, porque há municípios que são bases de todos 
parlamentares aqui. E quero destacar, Campestre do Maranhão, Sítio 
Novo, São Félix de Balsas, Davinópolis, Sucupira do Norte, Fortaleza 
dos Nogueiras, todos estes municípios, mais ao Sul do Estado, irão 
perder suas agências. Santo Antônio do Lopes, Lago do Junco, Lago 
Verde, Deputado Davi Brandão, Vossa Excelência que tem base 
naquela cidade, mais ainda Matinha, Cajapió, Luís Domingues. Mais 
ao Leste, Duque Bacelar, Buriti, Afonso Cunha, Deputado Adelmo, 
todos a perder agência do Bradesco. Mais ainda: Mata Roma, Deputado 
Rodrigo Lago, São Benedito do Rio Preto, Presidente Iracema, 
Presidente Juscelino, Cachoeira Grande, Icatu. E, por fim, a cidade 
de Arame, onde por ora, o Bradesco já comunicou a suspensão, após 
forte mobilização da população local. E o que é que isso representa na 
prática? Para o pequeno agricultor, que vai ter que sair de madrugada 
para tentar sacar um pagamento, para o idoso que depende do transporte 
da prefeitura ou de um parente para acessar sua aposentadoria ou ainda 
de um representante do comércio local, que perde o dinamismo e a 
circulação de dinheiro. A gente está falando do abandono de dezenas de 
comunidades, onde um banco não é só prestador de serviço, ele é parte 
do tecido social da cidade. A gente sabe que, se houver o deslocamento 
dessas pessoas para outros municípios, a economia da cidade, que 
perde agência bancária, é fortemente impactada. E aí, Deputado Davi, a 
gente não pode dizer que o Bradesco está em dificuldade. O lucro dele, 
em 2021, foi de R$ 26 bilhões; em 2022, mais de R$ 20 bilhões; em 

2023, mais de R$ 16 bilhões. Então, um banco com esse porte, é justo 
que ele adote como política o abandono dos municípios menores? É 
justo que a população no interior do Maranhão seja tratada como um 
custo descartável? Veja, foi o Bradesco, Deputado Arnaldo Melo, que 
sucedeu ao banco do Estado do Maranhão, por isso ele é um dos que têm 
maiores capilaridades no Estado. Não faz sentido que o custo do lucro 
do banco seja o impacto na vida de milhares de maranhenses no interior 
do Estado. O banco Bradesco está fechando portas onde ele deveria 
abrir possibilidades. E é por isso que eu já faço requerimento até verbal 
para que a Comissão de Assuntos Econômicos, Sra. Presidente, possa 
fazer uma audiência pública para debater esse tema. A gente convida o 
Bradesco, representante do Banco Central, da Febraban, dos prefeitos 
dos municípios afetados, da sociedade civil. O objetivo desta Casa aqui 
tem de ser uma bandeira comum, tem de se evitar o fechamento dessas 
agências, porque a gente não está falando só de agência, a gente está 
falando de direito à cidadania. A modernização do sistema bancário não 
é pretexto para exclusão digital e territorial de milhares de maranhenses. 
A tecnologia tem que ser instrumento de inclusão e não de afastamento. 
O lucro não pode ser o único critério. A dignidade vem antes de tudo. 
Por isso, Sra. Presidente, eu peço que esta Casa se mobilize para evitar 
o fechamento dessas 21 agências do Bradesco. Muito obrigado.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Com a palavra, o Deputado Adelmo Soares.

O SENHOR DEPUTADO ADELMO SOARES (sem revisão do 
orador) – Sra. Presidente Deputada Iracema, Deputados e Deputadas 
que aqui estão conosco no Plenário de hoje desta Casa, aqueles que nos 
acompanham nas redes sociais, na TV Assembleia. Eu venho, mais uma 
vez, usar uma frase que eu usei aqui: “Faça o que eu digo, mas não faça 
o que eu faço”. Estou me referindo ao município de Rosário. Há pouco, 
quase um ano, antes de um ano, em 2024, o então Prefeito Calvet Filho 
buscou, junto à Câmara Municipal, contrair um empréstimo de R$ 
8 milhões para que pudesse concluir a sua gestão e pudesse garantir 
mais direitos para a população de Rosário. E olha que o nosso querido 
amigo Prefeito Calvet Filho tem um lastro de atividades concretas 
realizadas, de obras concretas realizadas no município de Rosário: o 
hospital, o Restaurante Popular, ginásio de esporte, Praça da família, 
Praça de São Miguel, inúmeras ações sociais, cestas básicas, escolas 
reformadas, postos, unidade básica de saúde, reformadas, em grandes 
padrões. Calvet fez um grande trabalho. Naquela época, o então pré-
candidato, que hoje é o Prefeito Jonas, atacava impetuosamente, batia 
que R$ 8 milhões era um absurdo para o povo de Rosário pagar. “É um 
absurdo, R$ 8 milhões, como o povo de Rosário vai pagar?” Ele venceu 
as eleições, cometendo esse estelionato eleitoral de tentar ludibriar e 
enganar a consciência do povo de Rosário. E aí, agora apenas cinco 
meses depois da sua gestão, ele apresenta uma proposta para R$ 30 
milhões ao município de Rosário. E quem vai pagar essa conta é você, 
morador de Rosário, que está lá necessitando do posto de saúde que não 
está funcionando, que não tem um médico, que não tem o dentista. É 
você que está precisando das aulas que não têm educação. É você que 
está precisando que a sua rua seja beneficiada. Então, além disso, de 
todo esse prejuízo político, administrativo, o povo de Rosário vai ter 
um prejuízo de R$ 30 milhões se assim passar na Câmara Municipal. Eu 
espero que não passe. O povo de Rosário tem que resistir. E aí eu quero 
dizer que eu estou junto com vocês na trincheira, meu querido amigo 
Ex-Prefeito Calve Filho. Estamos juntos nessa trincheira. E agradeço 
também, parabenizo os Vereadores Cristian Luan, o mais votado, o mais 
jovem vereador, Ângela Nazar e o Gustavo Reis, que já se declararam 
contra o município contrair uma dívida tão absurda. Então, como é que 
R$ 8 milhões, há 1 ano, não podia e, agora, podem R$ 30 milhões? E 
onde estão os parceiros que tanto foram colocados, os parceiros que 
iam trazer milhões de emendas, isso e aquilo? Onde estão os parceiros? 
Porque essa conta quem tem que pagar é o povo de Rosário. Por isso 
eu deixo aqui claro e vou dizer aos companheiros de Rosário: estarei 
pronto para juntos, irmanados, defender e buscar sempre o interesse 
maior da população da querida e amada cidade de Rosário. Mudando 
de assunto, quero dizer aqui ao Deputado Carlos Lula, que falou sobre a 
questão do Bradesco, é grave, é gravíssima. E nós, de fato, precisamos. 
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Eu vou conversar com meu amigo Catulé Júnior - acho que ele não 
chegou ainda - que é Presidente da Comissão de Assuntos Econômicos, 
para que a gente possa fazer uma audiência pública e exigir que o 
Bradesco mantenha essas agências nas cidades, porque não pode 
alegar prejuízo, porque no Bradesco são bilhões ou trilhões de reais 
arrecadados por ano como superávit; e aí vem dizer que tem que fechar 
as agências. Aí gira um caos, como bem falou o Deputado Carlos Lula, 
um caos social. Não é só o fechamento; é o fechamento, mas o contexto 
social, a desorganização da cidade, principalmente, para aqueles que 
precisam, os aposentados que utilizam do banco do Bradesco. Era só 
isso, Senhora Presidente. Muito obrigado.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE – 
Com a palavra, a Deputada Edna Silva.

A SENHORA DEPUTADA EDNA SILVA (sem revisão da 
oradora) – Bom dia! Quero cumprimentar a todos em nome da nossa 
Presidente Iracema Vale. A todos, à imprensa, a todos da comunicação. 
Agradecer a Deus pela oportunidade a mim concedida na defesa do 
povo maranhense. E hoje quero juntar a minha voz a todos aqueles que 
dedicam sua vida ao combate contra a exploração sexual de crianças e 
adolescentes: conselhos tutelares, acolhimento e a toda a rede voltada 
à proteção das nossas crianças. O dia 18 de maio é apenas uma data 
para lembrarmos de casos ocorridos em diversas famílias, mas o 
combate à violência contra crianças tem que ser vivido a cada instante, 
e é nossa responsabilidade criar mecanismos para que tal prática seja 
evitada. Mas, infelizmente, sabemos que esses episódios acontecem, e 
também é nossa responsabilidade não permitir que esses crimes fiquem 
impunes. O combate à exploração sexual infantil é uma luta que exige 
a união de todos nós. Essa prática abominável causa danos irreparáveis 
às vítimas, afetando não apenas sua infância, mas também sua vida 
inteira. É fundamental que trabalhemos juntos para prevenir, identificar 
e combater essa forma de violência; isso inclui fortalecer as leis, apoiar 
as vítimas e responsabilizar os agressores. Não podemos permitir que 
a exploração sexual infantil continue a destruir vidas. Juntos podemos 
fazer a diferença e garantir um futuro mais seguro e protegido para 
nossas crianças. Quero aqui chamar a atenção da Comissão de Segurança 
quanto ao acompanhamento e à conclusão de denúncias e inquéritos 
relacionados ao tema e cobrar imediato posicionamento da delegacia de 
Buriticupu em relação a 54 casos de abusos de vulneráveis e mais de 40 
casos de abuso de maiores de idade sem resposta concreta à sociedade. 
Trazer ao conhecimento da Corregedoria da Polícia Civil esse fato, para 
que seja apurado e os responsáveis punidos por omissão e prevaricação. 
São 94 casos de que, até hoje, a Justiça ainda não deu resposta concreta 
para as famílias e para todas aquelas crianças e adolescentes que 
foram abusadas e tiveram tirada a oportunidade de serem pessoas na 
sociedade, pessoas normais, pessoas que lutam para cada dia ter uma 
vida melhor, ter uma segurança. E isso, lá em Buriticupu, a gente não 
está conseguindo. Eu quero chamar mais do que a atenção de todos, 
e sempre estamos aqui juntos para combater e defender as nossas 
crianças. Vamos agir com determinação e compaixão para proteger 
nossos pequenos e garantir que tenham infâncias felizes e seguras. 
Nossas crianças são o futuro do nosso país, do nosso Maranhão, de 
Buriticupu, de toda a sociedade, vamos nos unir e fazer força, e fazer a 
justiça. Era isso que tinha a falar hoje, muito obrigada.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Com a palavra, Deputado Fernando Braide.

O SENHOR DEPUTADO FERNANDO BRAIDE (sem revisão 
do orador) - Bom dia, Presidente, bom dia, Senhores e Senhoras 
Deputados, galeria, imprensa, a todos que nos assistem também da 
forma virtual. Vem aqui à tribuna, mais uma vez, reforçar o pedido ao 
Governo do Estado contra a redução do ICMS na cesta básica. Já se 
passou mais uma semana e nenhum pronunciamento oficial foi feito 
ainda do Governo do Estado sobre o estudo da redução. A gente vem 
cobrando aqui toda semana para não deixar cair no esquecimento, o 
Governo do Estado diz que tanto luta pelos mais pobres, que luta para 
poder transformar o nosso estado, mas, na prática, eu não vejo nada disso 
acontecer. Eu vejo que o Governo é muito bom na hora de arrecadar, 
na hora de aumentar os impostos, na hora até de criar impostos, mas na 

hora de reduzir, movimento este que vem acontecendo nacionalmente, 
o Governo Federal também já fez, e pediu para os Estados fazerem, 
principalmente o Estado do Maranhão. Que se tem algo que consegue 
ainda ser feito no Estado do Maranhão é graças ao Governo Federal, 
MA-014 está aí de prova. O Governo Estadual tinha esquecido, estrada 
abandonada e o Governo Federal que está tendo que se meter para poder 
ajudar o povo da Baixada Maranhense. Então, venho aqui mais uma 
vez dizer que eu não vou deixar esquecer, vou seguir na cobrança da 
redução do ICMS da cesta básica. Outro assunto que eu venho tratar 
aqui, é para provar o Governo do Estado, que, realmente, eu estou de 
olho fiscalizando, porque comigo propaganda enganosa não passa. O 
governador agora fez um anúncio em sua rede social que entregou um 
helicóptero novinho para o povo do Balsas. Eu fui atrás, porque lá no 
vídeo está a aeronave, a gente pega o prefixo da aeronave e vai atrás e 
vê que já tem mais de quinze anos de uso a aeronave. Então, novinho, 
não é governador, aquilo dali, no máximo, foi feito uma maquiagem, 
uma pintura e foi entregue como novinho. O mesmo que aconteceu 
com o ferry José Humberto que, em 2022, ele trouxe aqui para o 
Estado do Maranhão um ferryboat novo. Novo aqui no Estado, pintado 
entregou, como se fosse uma grande obra do Governo do Estado, um 
ferryboat novinho que ia dar jeito na questão do transporte. O que é 
aconteceu? O ferryboat era velho, estava só maquiado, tão velho que 
teve que ser tirado de circulação, não serviu para atender o povo do 
nosso Estado de tantos problemas que aconteceram. Depois disso, ele 
fez o que também? Ônibus, entregou vários ônibus, disse que todos 
os ônibus eram novinhos com plástico ainda. Mas, na verdade, nem a 
maioria dos ônibus eram novos, a maioria de ônibus era sucata velha, 
que não podia mais rodar no sistema do transporte de São Luís ou até 
de outros estados. Ônibus com mais de dez anos de uso, que foram 
pintados, maquiados e entregues para a população do nosso Estado, 
aqui na Grande Ilha. E, depois dessas entregas, já foram três ônibus que 
pegaram fogo. Isso é para ver a preocupação que a gente tem do que 
está sendo entregue para a população do nosso Estado. E agora, mais 
uma vez, o Governo do Estado está fazendo a mesma arte, entregando 
um equipamento usado, com 15 anos de uso, entregando para o povo 
de Balsas como se fosse novinho. Mas eu estou aqui atento e aviso para 
vocês de Balsas: novinho não é, já tem 15e anos de uso, e é propaganda 
enganosa.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Com a palavra, o Deputado Dr. Yglésio.

O SENHOR DEPUTADO DR. YGLÉSIO (sem revisão do 
orador) - Eu até pensava que não ia subir hoje à tribuna, mas, assim, este 
pronunciamento do Deputado Fernando Braide, eu fiquei atento, até pelo 
carinho que eu tenho a ele, para vários pontos. Ele falando esse negócio 
de cobrança de ICMS, ele já sabe que foi feito o estudo, já se falou com 
ele. Eu já até conversei com ele, só não apresentei papel porque eu sou 
fiel aos fatos, para depois ele não dizer: “Não, mas não chegou papel”. 
Mas a informação chegou: seria uma renúncia de aproximadamente 
R$ 300 milhões. O Governo achou que, neste momento, poderia fazer 
desse recurso obras, como tem feito aí, por exemplo, em Balsas; fez 
entregas da ordem de R$ 70 milhões aproximadamente. Então, projetos 
estruturantes e importantes. Em relação a essa questão de depreciar a 
questão do helicóptero que foi entregue - gente, pelo amor de Deus, 
todo mundo sabe que novo, novo em aeronáutica, nós chamamos 
“novo” diferente de dizer que uma aeronave é zero na aeronáutica, 
mas é uma embarcação aérea, uma aeronave com menos tempo de uso. 
Olha, Júlio, acho que V. Exa. acompanha o jornal sempre. Ontem, a 
polêmica do dia foi que Donald Trump recebe aeronave dos Emirados 
Árabes ou do Catar, não lembro ao certo qual foi o país, mas foi um país 
árabe, 400 milhões de dólares a avaliação da aeronave. É um 747, um 
jumbo, que parou de ser fabricado há aproximadamente 20, 30 anos. Vai 
virar Air Force One, vai ser o avião do Presidente dos Estados Unidos. 
E o Deputado Fernando Braide sobe à tribuna para botar defeito 
em uma aeronave 2010, um Esquilo, revisado, motor zerado, feito 
novamente, que todo mundo sabe, os políticos do Maranhão cortam 
o Estado todinho em aeronaves 1975, 1978, 1987, aeronaves às vezes 
com 40 anos de uso e funcionando normalmente, obedecendo a todos 
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os critérios de segurança. Então, acho que essa crítica depreciativa, 
por ser depreciativa em excesso, ela parece mais é implicância. Sai do 
território da crítica e entra no território da implicância nesse sentido, 
até porque esse negócio de aumentar taxa, a prefeitura é danada para 
aumentar taxa. Esses IPTUS estão absurdos, estão batendo na porta. A 
avaliação dos ITBIS da Prefeitura está um absurdo também. O cara tem 
uma porta e janela ali na Cohama, novecentos mil reais a avaliação da 
casa. O cara comprou por duzentos e cinquenta mil, chega lá na hora 
de pegar a avaliação do seu Zé Azzolini, novecentos e cinquenta mil. 
Compra um terreno avalia por cinco vezes o valor terreno, seis vezes 
o valor, e aí a pessoa não consegue nem transferir para o nome dela. E 
isso tem acontecido e não tem sido respeitada, inclusive, a base legal 
firmada em entendimento do Superior Tribunal de Justiça em relação à 
cobrança de ITBI, por exemplo. O IPTU nem se fala. Terreno que não 
tem nem registro de propriedade cobrado lá em cima sem benefício 
algum da Prefeitura, às vezes, na localidade. É importante isso para nós 
não sermos incoerentes, eu acho. Por exemplo, eu subi aqui à tribuna, 
na época em que o Governador mandou aquele projeto de alteração do 
ICMS, vinha uma porrada na cabeça do cidadão em relação ao aumento 
do ITCMD do ITCD. Vinha nós, conversamos com o Governador, 
dissemos: Governador, isso é um absurdo com as famílias, até porque 
a Fazenda Estadual também está entrando nessa modinha de avaliar 
lá em cima o valor das coisas conforme especulação de mercado 
imobiliário. O Estado está indo no caminho da Prefeitura. E eu acredito 
que não deva ir. Então, o pau que dá em Chico também deve dar em 
Francisco em relação a isso, mas é incoerência, até porque esse negócio 
de ônibus que foi falado aqui, no ano de 2020, a Prefeitura de São Luís 
colocou um monte de ônibus usado também como se novos fossem, 
colocou um monte de ônibus usado como se novos fossem. Então, 
não tem essa história, quando sobe tem que fazer a análise direitinho 
para poder fazer uma crítica mais apurada. Acredito que é importante 
a ação, um helicóptero do GTA para a região Sul do Maranhão é uma 
necessidade. Eu acho que deveria estar sendo comemorado. Eu volto 
a dizer: o Presidente dos Estados Unidos recebeu uma aeronave com 
quase 30 anos de uso e agradecendo, e vai fazer as adaptações para 
transformar num avião oficial da Presidência Americana. E o Maranhão 
tem Deputado achando ruim uma aeronave, um esquilo caríssimo sendo 
colocado à disposição do povo do Sul do Maranhão por conta de dizer 
“Ah! Não é zero quilômetro. O Governador disse que era zero, mas é 
seminovo.” Caramba! O que importa é a manutenção e foi feito toda a 
manutenção do motor. E peço a Deus, inclusive, que esse tipo de mau 
olhado não atinja a aeronave para que ninguém perca vida dentro da 
aeronave, porque esse tipo de crítica muito ácida atrai coisas ruins. 
Então...

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Conclua, Deputado. Liberem o som do Deputado.

O SENHOR DEPUTADO DR. YGLÉSIO - Eu vou aqui pedir 
permissão da Deputada Mical. Deputada Mical, vamos iniciar aqui 
agora no Regimento da Assembleia, além do minuto de silêncio, 
o pedido do minuto de oração para, quando tiver esse tipo de crítica 
negativa aí, despropositada, para que coisas ruins não aconteçam para 
a população do nosso Estado, para os nossos policiais militares que 
pilotam essas aeronaves, para que coisas como essas não aconteçam. 
Então, fica aqui o pedido de 1 minuto de oração pela aeronave que foi 
doada para o sul do Maranhão. Muito obrigado.

IV – ORDEM DO DIA.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE – 
Vamos passar à Ordem do Dia. Projeto de Resolução Legislativa n.º 
054/2023, de autoria do Deputado Arnaldo Melo, (Lê). Com parecer 
favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania, Relator 
Deputado Neto Evangelista. Em discussão. Em votação. Os Deputados 
e as Deputadas que aprovam permaneçam como estão. Aprovada e 
vai à promulgação. Projeto de Resolução Legislativa n.º 025/2019, 
de autoria do Deputado Wellington do Curso, (Lê). Com parecer 
favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania, Relator 

Deputado Wendell Lages. Em discussão. Em votação. Os Deputados 
e as Deputadas que aprovam permaneçam como estão. Aprovada e 
vai à promulgação. Projeto de Resolução Legislativa n.º 038/2022, de 
autoria do Deputado Wellington do Curso, (Lê). Com parecer favorável 
da Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania, Relator Deputado 
Ariston. Em discussão. Em votação. Os Deputados e as Deputadas 
que aprovam permaneçam como estão. Aprovada e vai à promulgação. 
Requerimento n.º 204 a 219/2025, de autoria do Deputado Wellington 
do Curso, (lê). Em discussão. Em votação. Os Deputados e as Deputadas 
que aprovam permaneçam como estão. Requerimento aprovado. 
Requerimento n.º 203/2025, de autoria do Deputado Wellington do 
Curso, (lê). Como vota o nosso 1º Secretário, Deputado Davi Brandão?

O SENHOR 1º SECRETÁRIO DEPUTADO DAVI BRANDÃO 
– Com o requerimento.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE – 
Com requerimento. Como vota o nosso 2º Secretário, Deputado Osmar?

O SENHOR 2º SECRETÁRIO EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
OSMAR FILHO – Pela aprovação.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE 
– Requerimento aprovado. Requerimento n.º 220/2025, de autoria do 
Deputado Rodrigo, (Lê). Como vota nosso 1º Secretário?

O SENHOR 1º SECRETÁRIO DEPUTADO DAVI BRANDÃO 
– Contra o requerimento.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE – 
Contra o requerimento. Como vota nosso 2º Secretário? 

O SENHOR 2º SECRETÁRIO EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
OSMAR FILHO – Pelo indeferimento.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE – 
Indeferido. 

O SENHOR DEPUTADO RODRIGO LAGO – Senhora 
Presidente, eu queria interpor o recurso ao Plenário.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE – 
Vamos, sim, na Sessão de terça-feira. Ok? Deixa só dizer, que, hoje, eu 
ia pedir para os Deputados, hoje, nós temos duas Sessões Solenes, uma 
agora, às 11h, e uma, às 15h, e, se fosse possível, os líderes e os colegas 
compreendessem, para reduzirmos o tempo das falas, para ajudar os 
colegas, a Sessão de 11h, se não me engano é do Deputado Júlio, e a das 
15h da Deputada Mical. Comunico aos Senhores Deputados e Deputadas 
que teremos Sessão Solene, nesta quinta-feira, às 11h, em comemoração 
aos 65 anos do Boi de Pindaré e, às 15h, em comemoração ao Dia da 
Família. Atendendo Proposições dos Deputados Júlio Mendonça e 
Mical Damasceno, respectivamente. 

V – GRANDE EXPEDIENTE.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE – 
Para o Grande Expediente, nenhum inscrito. 

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE 
– No Tempo dos Blocos Parlamentares, nenhum inscrito. No Bloco 
Parlamentar, Parlamento Forte, nenhum inscrito. Partido Liberal, 
nenhum inscrito. Bloco Parlamentar Juntos pelo Maranhão, nenhum 
inscrito. Na Escala de Reserva, nenhum inscrito. 

VI – EXPEDIENTE FINAL.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE – 
No Expediente Final, nenhum inscrito. 

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE – 
Inclusão na Ordem do Dia de terça-feira. Nos termos do Regimento 
Interno, determino a inclusão na Ordem do Dia da Sessão Ordinária 
de terça-feira, 20 de maio de 2025, das seguintes Proposições. Projeto 
de Lei n.º 020/2025, de autoria da Deputada Fabiana Vilar, (lê). 
Projeto de Lei n.º 069/2025, de autoria do Deputado Catulé Júnior. 
Projeto de Resolução Legislativa n.º 053/2024, de autoria do Deputado 
Ricardo Arruda. Projeto de Resolução Legislativa n.º 019, de autoria 
do Deputado Carlos Lula. Requerimento n.º 217/2025, de autoria do 
Deputado Ricardo Arruda. Requerimento nº 221/2025, de autoria do 
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Deputado Leandro Bello, Requerimento nº 222/2025, de autoria da 
Deputada Fabiana Vilar e o Requerimento nº 220/2025, de autoria do 
Deputado Rodrigo Lago, em grau de recurso. Nada mais havendo a 
tratar, declaro encerrada a presente Sessão.

Ata da Trigésima Sétima Sessão Ordinária da Terceira Sessão 
Legislativa da Vigésima Legislatura da Assembleia Legislativa do 
Estado do Maranhão, realizada em catorze de maio de dois mil e vinte 
cinco.

Presidente, em exercício, Senhor Deputado Adelmo Soares
Primeiro Secretário, em exercício, Senhor Deputado Júnior 

Cascaria
Segundo Secretário, em exercício, Senhor Deputado Catulé 

Júnior

Às nove horas e quarenta minutos, presentes os Senhores 
Deputados: Adelmo Soares, Aluízio Santos, Ana do Gás, Andreia 
Martins Rezende, Ariston, Arnaldo Melo, Carlos Lula, Catulé Júnior, 
Cláudio Cunha, Daniella, Davi Brandão, Doutor Yglésio, Edna Silva, 
Eric Costa, Fabiana Vilar, Fernando Braide, Florêncio Neto, Francisco 
Nagib, Glalbert Cutrim, Guilherme Paz, Hemetério Weba, Iracema 
Vale, João Batista Segundo, Júlio Mendonça, Júnior Cascaria, Kekê 
Teixeira, Leandro Bello, Mical Damasceno, Neto Evangelista, Osmar 
Filho, Othelino Neto, Pará Figueiredo, Ricardo Arruda, Ricardo Rios, 
Rodrigo Lago, Solange Almeida e Wellington do Curso. Ausentes os 
Senhores Deputados: Antônio Pereira, Cláudia Coutinho, Doutora 
Vivianne, Janaína e Junior França. O Presidente, em exercício, Deputado 
Adelmo Soares, em nome do povo, invocando a proteção de Deus e a 
luz do Divino Espírito Santo, declarou aberta a Sessão, determinando 
a leitura do texto bíblico, da Ata da sessão anterior, que foi aprovada, 
e do Expediente, que foi encaminhado à publicação, constando neste: 
o Comunicado, de autoria do Deputado Rodrigo Lago; os Projetos de 
Lei nos 271 e 272/2025, de autoria do Deputado Wellington do Curso; 
os Projetos de Lei nos 273 a 277/2025, de autoria do Deputado Catulé 
Júnior; o Projeto de Lei nº 278/2025, de autoria do Deputado Júnior 
Cascaria; os Requerimentos nos 203 ao 219/2025, de autoria do Deputado 
Wellington do Curso; o Requerimento nº 220/2025, de autoria do 
Deputado Rodrigo Lago e as Indicações nos 768 a 784/2025, de autoria 
do Deputado Ariston. No horário destinado ao Pequeno Expediente, 
concedeu a palavra aos Deputados: Andreia Martins Rezende, Catulé 
Júnior, Carlos Lula, Júlio Mendonça e Doutor Yglésio. Esgotado o 
tempo destinado a este turno dos trabalhos, assumindo a Presidência, o 
Deputado Davi Brandão declarou aberta a Ordem do Dia, anunciando: 
Em segundo turno, tramitação ordinária, o Projeto de Resolução 
Legislativa nº 079/2024, de autoria do Deputado Neto Evangelista, que 
concede o Título de “Cidadã Maranhense” à Senhora Márcia de Souza 
Rodrigues, com parecer favorável da Comissão de Constituição, Justiça 
e Cidadania – relator Deputado Ariston, foi aprovado e encaminhado 
à promulgação. Em segundo turno, tramitação ordinária, o Projeto 
de Resolução Legislativa nº 104/2024, de autoria do Deputado Neto 
Evangelista, que concede o Título de “Cidadã Maranhense” à Senhora 
Louise Aline Romão Gondim, com parecer favorável da Comissão de 
Constituição, Justiça e Cidadania – relator Deputado Glalbert Cutrim, 
foi aprovado e encaminhado à promulgação. Em primeiro e segundo 
turnos, tramitação de urgência, o Projeto de Resolução Legislativa 
nº 046/2025, de autoria do Deputado Guilherme Paz, que concede o 
Título de “Cidadão Maranhense” ao Senhor Antonio da Cruz Filgueiras 
Junior e dá outras providências, com parecer favorável da Comissão de 
Constituição, Justiça e Cidadania – relator Deputado Florêncio Neto, 
foi aprovado e encaminhado à promulgação. Em primeiro e segundo 
turnos, tramitação de urgência, o Projeto de Resolução Legislativa 
nº 045/2025, de autoria da Deputada Iracema Vale, que concede a 
Medalha do Mérito Legislativo “Sargento Sá” ao Major da Polícia 
Militar André Felipe dos Santos de Carvalho “in memoriam”, com 
parecer favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania 

– relator Deputado Florêncio Neto, foi aprovado e encaminhado à 
promulgação. Em primeiro turno, tramitação ordinária, o Projeto de 
Lei n° 020/2025, de autoria da Deputada Fabiana Vilar, que institui a 
política estadual para garantia, proteção e ampliação dos direitos da 
pessoa com apraxia de fala na infância (AFI), no âmbito do Estado do 
Maranhão, com pareceres favoráveis das Comissões de Constituição, 
Justiça e Cidadania – relator Deputado João Batista Segundo e de 
Defesa dos Direitos Humanos e das Minorias (acatando substitutivo) – 
relatora Deputada Edna Silva, foi aprovado e encaminhado ao segundo 
turno. Em primeiro turno, tramitação ordinária, o Projeto de Lei n° 
069/2025, de autoria do Deputado Catulé Júnior, que institui o “Dia S 
de valorização e reconhecimento do Sistema Fecomércio/Sesc/Senac” 
no Calendário Oficial de eventos do Estado do Maranhão, com parecer 
favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania - relator 
Deputado Júlio Mendonça, foi aprovado e encaminhado ao segundo 
turno. À deliberação do Plenário, foi aprovado o Requerimento n° 
198/2025, de autoria do Deputado Catulé Júnior, solicitando que seja 
realizada Sessão Solene no dia 7 de agosto de 2025, às 15h, para entrega 
da Medalha do Mérito Legislativo “Manuel Beckman” a enfermeira 
Joyce Santos Lages, concedida por meio da Resolução Legislativa nº 
1.347/2025. À deliberação do Plenário, foi aprovado o Requerimento 
n° 199/2025, de autoria do Deputado Wellington do Curso, solicitando 
que após aprovação pelo Plenário, os Projetos de Resolução Legislativa 
nº 25/2019, nº 38/2022 e nº 126/2024, com pareceres favoráveis da 
Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania, sejam submetidos ao 
regime de tramitação de urgência para discussão e votação em uma 
Sessão Extraordinária, a ser realizada logo após a presente Sessão. À 
deliberação do Plenário, foi aprovado o Requerimento n° 202/2025, 
de autoria do Deputado Wellington do Curso, solicitando que seja 
enviada mensagem de aplausos, manifestando extensa admiração 
ao Senhor Joellson Braga, por vencer a Maratona New Balance em 
Porto Alegre. À deliberação da Mesa, foi deferido o Requerimento n° 
200/2025, de autoria do Deputado Wellington do Curso, solicitando o 
desarquivamento dos Projetos de Resolução Legislativa nº 25/2019 e 
nº 38/2022, de sua autoria. No primeiro horário do Grande Expediente 
não houve orador inscrito. No tempo reservado aos Partidos e Blocos, 
pronunciaram-se: pelo Bloco Parlamentar Parlamento Forte, o Deputado 
Rodrigo Lago; pelo Bloco Parlamentar Juntos pelo Maranhão, a 
Deputada Mical Damasceno e os Deputados Carlos Lula e Doutor 
Yglésio. No Expediente Final não houve oradores inscritos. Nos termos 
do Regimento Interno, o Presidente determinou a inclusão na Ordem 
do Dia da próxima sessão ordinária: o Projeto de Resolução Legislativa 
nº 054/2023, de autoria do Deputado Arnaldo Melo; os Requerimentos 
nos 203 a 219/2025, de autoria do Deputado Wellington do Curso e o 
Requerimento nº 220/2025, de autoria do Deputado Rodrigo Lago. 
Nada mais havendo a tratar, a sessão foi encerrada e lavrada a presente 
Ata, que lida e aprovada será devidamente assinada. Plenário Deputado 
Nagib Haickel, do Palácio Manuel Beckman, 14 de maio de 2025. 
Deputado Davi Brandão - Presidente, em exercício, Deputado Júnior 
Cascaria - Primeiro Secretário, em exercício, Deputado Catulé Júnior - 
Segundo Secretário, em exercício

DESPACHO DA PRESIDÊNCIA
Processo nº 0991/2025

Recebi dos autos do Corregedor Parlamentar da Assembleia 
Legislativa do Estado do Maranhão, Deputado Glalbert Cutrim, a 
solicitação de prorrogação do prazo para a finalização do presente 
processo.

Autorizo a prorrogação por igual período, nos termos do artigo 
7º, parágrafo único, do Ato da Mesa da Câmara dos Deputados nº 37, 
de 31 de março de 2009, solicito a publicação da prorrogação em diário 
oficial da Assembleia Legislativa do Maranhão.

São Luís, 15 de maio de 2025. Deputada IRACEMA VALE - 
Presidente
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ADITIVO
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO

RESENHA DO SEGUNDO TERMO ADITIVO AO 
CONTRATO N.º 26/2024-AL. CONTRATANTE: ASSEMBLEIA 
LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO, CNPJ n.º 
05.294.848/0001-94. CONTRATADA: TOTALLAB SERVIÇOS 
LTDA, CNPJ nº 22.425.822/0001-57. OBJETO:  CLÁUSULA 
PRIMEIRA – DA VIGÊNCIA: Fica prorrogado o presente contrato 
por 12 (doze) meses, com início em 16 de maio de 2025 e término 
em 15 de maio de 2026. PARÁGRAFO ÚNICO – DA CLÁUSULA 
RESOLUTIVA: Com a superveniência de processo licitatório para a 
contratação deste mesmo objeto e a consequente assinatura de novo 
contrato com a empresa vencedora, fica este contrato automaticamente 
extinto. CLÁUSULA SEGUNDA – DO VALOR:  Fica mantido 
o valor do contrato em R$ 721.768,50 (setecentos e vinte e um mil, 
setecentos e sessenta e oito reais e cinquenta centavos). DOTAÇÃO 
ORÇAMENTÁRIA: Unidade Gestora: 010101–Assembleia 
Legislativa. Gestão: 00001 – Gestão Geral. Função: 01 – Legislativa. 
Subfunção: 031 – Ação Legislativa. Programa: 0621 – Atuação 
Legislativa. Natureza Despesa: 33.90.35.50 – Serviços Médicos 
Hospitalares Odontológicos e Laboratoriais. Ação: 4450 – Gestão 
do Programa. SUBAÇÃO: 023481 – Manutenção. Fonte Recurso: 
1.5.00.101000 – Recursos não vinculados de impostos – Fonte 
1500.1010000. HISTÓRICO: Objeto: prestação de serviços de 
laboratório de análise clínicas. Informações Complementares: valor 
destinado a suprir a demanda para o exercício 2025. DO EMPENHO: 
Para fazer face às despesas inerentes a este aditivo, foi emitida pela 
Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, a Nota de Empenho 
2025NE001257, de 15.05.2025, no valor de R$ 154.231,50 (cento 
e cinquenta e quatro mil, duzentos e trinta e um reais e cinquenta 
centavos). BASE LEGAL: artigo 57, inciso II, da Lei Federal nº 
8666/93 e Processo Administrativo nº 1116/2025-ALEMA. DATA 
DA ASSINATURA DO ADITIVO: 15/05/2025.  ASSINATURAS: 
Deputada Iracema Vale – Presidente da Assembleia Legislativa do Estado 
do Maranhão e Bárbara Gabrielle Carvalho de Azevedo, representante 
legal da empresa TOTALLAB SERVIÇOS LTDA. São Luís–MA, 15 
de maio de 2025. Bivar George Jansen Batista– Procurador-Geral da 
Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão-ALEMA.

RESOLUÇÃO ADMINISTRATIVA N.º 503/2025 

A MESA DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO  
MARANHÃO, no uso de suas atribuições legais,

R E S O L V E :
NOMEAR, nos termos do Artigo 12, inciso I, da Lei nº. 6.107/94, 

o candidato SEGISMAR LIMA PEREIRA JUNIOR, para exercer 
o Cargo de Técnico de Gestão Administrativa – TGA, Analista de 
Sistemas, Classe A, Nível 1, do Grupo Ocupacional -    Atividades de 
Gestão Administrativa de Nível Superior, do Quadro de Pessoal deste 
Poder, tendo em vista Aprovação no Concurso Público, homologado 
pela Resolução Administrativa nº 197 de 12 de março de 2024.                   

PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE.
PALÁCIO MANUEL BECKMAN, em São Luís, 15 de maio 

de 2025. Deputada IRACEMA VALE – Presidente, Deputado DAVI 
BRANDÃO - Primeiro Secretário, Deputado GLALBERT CUTRIM 
- Segundo Secretário

TERMO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 06/2025 - CPL/ALEMA

PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 355417/2024 – ALEMA

OBJETO: Futura aquisição de material de expediente
Na condição de Autoridade Competente e no uso das atribuições 

que lhes são conferidas na Resolução Administrativa nº 423/2023 e art. 
71, inciso VI da Lei nº 14.133/2021, ADJUDICO e HOMOLOGO o 
resultado da licitação em referência a favor da(s) empresa(s): 

QUADRO RESULTADO DA HOMOLOGAÇÃO
F N LOBATO LTDA | 49.774.175/0001-45 
Total de Itens: 9 | Valor Total: R$ 179.466,000 (cento e setenta e nove mil e quatrocentos e sessenta 
e seis reais)
Item Descrição Marca Unidade Quant. R$ Unit. R$ Total

Lote 02

61

128761 - Máquina de 
calcular cientifica de 
12 dígitos, com visor, 
a pilha ou bateria, de 
mesa.

Nicebox Unid. 200,000 R$ 60,460 R$ 12.092,000

62

167142 - Pilha pequena 
AA alcalina de 1,5 V, 
do tipo Duracell, Sony, 
Panasonic power ou 
de melhor qualidade, 
0% de mercúrio e 
cádmio, em embalagem 
contendo 2 unidades.

Duracell Unid. 6.000,000 R$ 8,020 R$ 48.120,000

63

186401 - Pilha palito 
AAA alcalina de 1,5 V, 
do tipo Duracell, Sony, 
Panasonic power ou 
de melhor qualidade, 
0% de mercúrio e 
cádmio, em embalagem 
contendo 2 unidades.

Duracell Unid. 6.000,000 R$ 6,300 R$ 37.800,000

64

167771 - Pen drive 
de 30 a 36G. Taxa de 
leitura até 13MB/s; 
Taxa de gravação 
até 5MB/s; Taxa de 
transferência até 
48MB /s; Armazena 
músicas, fotos e vídeo. 
Temperatura ambiente: 
0º ~ 45ºC; Fonte de 
energia: DC 5V via 
porta USB 2.0 de alta 
velocidadeSis temas 
operacionais: Windows 
98, 2000, ME, XP e 
Vista/MacOs 9.0 ou 
superiores/ Linux 2.4 
ou superiores.

SanDisk Unid. 200,000 R$ 62,290 R$ 12.458,000

Valor Total do Lote R$ 110.470,000
 

Lote 03

65

175981 - Garrafa 
térmica revestida em 
aço inox com tampa 
de pressão, com alça, 
ampola de vidro, 
capacidade de 1 litro, 
do tipo TERMOLAR 
ou melhor qualidade.

TERMOLAR Unid 220,000 R$ 124,580 R$ 27.407,600

66

167681 - Garrafa 
térmica revestida em 
aço inox com tampa 
de pressão, com alça, 
ampola de vidro, 
capacidade de 1,8 litros, 
do tipo TERMOLAR 
ou de melhor qualidade.

TERMOLAR Unid 220,000 R$ 164,220 R$ 36.128,400

67 218931 - Jarra de Vidro 
de 1 litro Sempre Unid 40,000 R$ 32,000 R$ 1.280,000

68 163072 - Bandeja de 
Inox redonda 30x30 cm dcasa Unid 20,000 R$ 108,000 R$ 2.160,000

69 275071 - Copo tipo 
“taça”, 250 ml em vidro NADIR Unid 200,000 R$ 10,100 R$ 2.020,000

Valor Total do Lote R$ 68.996,000
 

Total Geral R$ 179.466,000
 
SANTOS SILVA COMERCIAL EIRELI | 23.659.394/0001-90 
Total de Itens: 4 | Valor Total: R$ 217.110,000 (duzentos e dezessete mil e cento e dez reais)
Item Descrição Marca Unidade Quant. R$ Unit. R$ Total

72
107301 - Copo 
descartável para água 
de 180 ml NBR 14.865.

fonplast Cento 16.000,000 R$ 5,900 R$ 94.400,000

73
106011 - Copo 
descartável para café de 
50 ml NBR 14.865.

fonplast Cento 1.500,000 R$ 4,300 R$ 6.450,000

74
106159 - Copo térmico 
de café de 180 ml NBR 
14.865.

fonplast Cento 2.000,000 R$ 29,200 R$ 58.400,000

75
167455 - Copo térmico 
de café de 120 ml NBR 
14.865.

fonplast Cento 2.000,000 R$ 28,930 R$ 57.860,000

Total Geral R$ 217.110,000
 
DISTRIBUIDORA ALVORADA LTDA | 27.147.307/0001-76 
Total de Itens: 62 | Valor Total: R$ 637.502,100 (seiscentos e trinta e sete mil, quinhentos e dois 
reais e dez centavos)
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Item Descrição Marca Unidade Quant. R$ Unit. R$ Total

Lote 01

1

219911 - Fita adesiva 
transparente tipo 
durex ou similar med. 
12mmx50m.

3m Rolo 400,000 R$ 5,100 R$ 2.040,000

2
166492 - Fita adesiva 
em PVC transparente, 
med. 45mm x 50m.

3m Rolo 400,000 R$ 4,990 R$ 1.996,000

3
219991 - Fita adesiva 
tipo crepe, med. 38mm 
x 50m.

3m Rolo 400,000 R$ 6,160 R$ 2.464,000

4

167275 - Elástico de 
borracha natural, em 
cx com o mínimo de 
30 unid. e peso líquido 
de 25g.

fulgor Caixa 600,000 R$ 3,750 R$ 2.250,000

5
175031 - Fita para 
impressora matricial – 
Epson LX-350.

masterprint Unid. 80,000 R$ 10,840 R$ 867,200

6

13965 - Grampo 
Galvanizados de alta 
qualidade 26/06 caixa 
com 5000 unid.

frama Caixa 150,000 R$ 6,110 R$ 916,500

7

195621 - Livro 
protocolo de 
correspondência, com 
100 folhas, capa de 
papelão reforçado, 
no formato capa 
215x157mm e miolo 
205x150mm.

tilibra Unid. 100,000 R$ 6,200 R$ 620,000

8

184451 - Apontador 
de lápis em acrílico 
simples, com 1 
furo, formato 
aproximadamente 5x2 
cm, lâmina de aço, tipo 
escolar.

brw Unid. 1.700,000 R$ 1,990 R$ 3.383,000

9

183581 - Marcador 
permanente com ponta 
arredondada ou reta, 
cores variadas, do tipo 
PILOT, BIC, FABER 
CASTELL ou de 
melhor qualidade.

faber castell Unid. 600,000 R$ 3,760 R$ 2.256,000

10

170581 - Marcador 
para quadro branco 
com ponta arredondada, 
cores variadas, do tipo 
PILOT, BIC, FABER 
CASTELL ou de 
melhor qualidade.

faber castell Unid. 800,000 R$ 4,000 R$ 3.200,000

11

167341 - Caneta marca 
texto fluorescente em 
cores variadas, do tipo 
PILOT, BIC, FABER 
CASTELL ou de 
melhor qualidade.

faber castell Unid. 2.000,000 R$ 3,000 R$ 6.000,000

12

220051 - Régua em 
acrílico transparente 
méd. 30 cm na cor 
transparente.

waleu Unid. 100,000 R$ 3,990 R$ 399,000

13

106772 - Apagador 
para quadro branco, 
revestido em plástico, 
com feltro de 2mm, com 
143x50x28mm, tipo 
FABER- CASTELL, 
BIC ou de melhor 
qualidade.

faber castell Unid. 100,000 R$ 4,740 R$ 474,000

14

341891 - Bandeja para 
documento, articulável, 
em acrílico, dupla, com 
base emborrachada, 
fumê ou transparente 
med. 350 x 250 x 
30mm.

cristal Unid. 100,000 R$ 19,190 R$ 1.919,000

15

183631 - Prancheta em 
acrílico transparente 
com garra no tamanho 
35x22cm.

cristal Unid. 160,000 R$ 20,170 R$ 3.227,200

16

113651 - Perfurador 
de papel em aço no 
tamanho médio, para 
perfurar até 25 fls, tipo 
TILIBRA, MAPED, 
EASY OFFICE, ou de 
melhor qualidade.

tilibra Unid. 240,000 R$ 30,150 R$ 7.236,000

17

139191 - Tesoura em 
aço inox tamanho, 
ponta arredondada, 
comprimento 21 cm, 
com cabo de plástico.

cis Unid. 100,000 R$ 6,250 R$ 625,000

18

183951 - Tesoura em 
aço inox tamanho, 
ponta arredondada, 
comprimento 11 cm, 
com cabo de plástico.

cis Unid. 300,000 R$ 5,050 R$ 1.515,000

19

170411 - Cola plástica 
secagem rápida na 
forma pastosa na cor 
branca, com 90g, do 
tipo SCOTH, BIC, 
MERCUR, ou de 
melhor qualidade.

mercur Unid. 1.200,000 R$ 3,860 R$ 4.632,000

20

167351 - Cola em 
bastão secagem 
rápida com 10 g, do 
tipo SCOTH, BIC, 
MERCUR ou de melhor 
qualidade.

mercur Unid. 1.000,000 R$ 3,750 R$ 3.750,000

21
164613 - Cola de 
secagem ultra rápida, 
super bonder, com 5g.

vonder Unid. 200,000 R$ 9,900 R$ 1.980,000

22

88711 - Cola adesiva 
instantânea a base de 
cianoacrilato de média 
viscosidade, com 100g.

vonder Unid. 150,000 R$ 19,100 R$ 2.865,000

23

97152 - Cola adesiva 
instantânea a base de 
cianoacrilato de média 
viscosidade, com 20g.

vonder Unid. 150,000 R$ 17,180 R$ 2.577,000

24

219862 - Corretivo 
em fita 5mm x 10m no 
mínimo do tipo BIC, 
FA B E R C A S T E L L , 
MERCUR, PRITT ou 
de melhor qualidade.

mercur Unid. 1.700,000 R$ 5,400 R$ 9.180,000

25
178721 - Envelope 
pardo Gr 80g/m2, med. 
240x340 mm tipo palha.

scrity Unid. 20.000,000 R$ 0,590 R$ 11.800,000

26

190851 - Envelope 
pardo Gr 80g/m2, 
med.200x280 mm tipo 
palha.

scrity Unid. 8.000,000 R$ 0,490 R$ 3.920,000

27
185351 - Envelope 
pardo Gr 80g/m2, med. 
310x410 mm tipo palha.

scrity Unid. 8.000,000 R$ 0,640 R$ 5.120,000

28

162722 - Clips em 
aço niquelado número 
02/00; cx com 100 
unidades.

frama Caixa 800,000 R$ 4,990 R$ 3.992,000

29

175891 - Lápis VERDE 
em madeira especial, 
no formato sextavado, 
ponta resistente, não 
tóxico, composto de 
resinas, pigmentos e 
ceras.

bic Unid. 2.000,000 R$ 2,460 R$ 4.920,000

30

201991 - Borracha 
branca, látex, macia, 
com capa protetora, 
tipo faber castell ou de 
melhor qualidade.

brw Unid. 1.800,000 R$ 2,590 R$ 4.662,000

31

203201 - Caneta 
esferográfica, cor azul, 
do tipo Bic, Faber 
Castell, Compactor, ou 
de melhor qualidade, 
corpo hexagonal, ponta 
não retrátil, tinta à base 
de solventes atóxica.

bic Unid. 16.000,000 R$ 2,350 R$ 37.600,000

32

188102 - Caneta 
esferográfica, cor preta, 
do tipo Bic, Faber 
Castell, Compactor, ou 
de melhor qualidade, 
corpo hexagonal, ponta 
não retrátil, tinta à base 
de solventes atóxica.

bic Unid. 1.200,000 R$ 2,480 R$ 2.976,000

33

190112 - Caneta 
esferográfica, cor 
vermelha, do tipo 
Bic, Faber Castell, 
Compactor, ou de 
melhor qualidade, 
corpo hexagonal, ponta 
não retrátil, tinta à base 
de solventes atóxica.

bic Unid. 6.000,000 R$ 2,320 R$ 13.920,000

34

167251 - Caixa 
desmontável para 
arquivo polionda, med. 
35x25x13 cm.

dello Unid. 240,000 R$ 7,470 R$ 1.792,800

35

255701 - Pasta AZ 
de papelão reforçado 
plastificada lombada 
de 80 mm medindo 
280mm x 350 mm com 
ferragem e pressão na 
cor vermelha.

dello Unid. 200,000 R$ 7,180 R$ 1.436,000
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36

219961 - Pasta AZ 
de papelão reforçado 
plastificada lombada 
de 80 mm medindo 
280mm x 350 mm com 
ferragem e pressão na 
cor amarela.

dello Unid. 120,000 R$ 9,740 R$ 1.168,800

37

257821 - Pasta AZ 
de papelão reforçado 
plastificada lombada 
de 80 mm medindo 
280mm x 350 mm com 
ferragem e pressão na 
cor azul.

dello Unid. 240,000 R$ 8,880 R$ 2.131,200

38

219941 - Pasta AZ 
de papelão reforçado 
plastificada lombada 
de 50 mm medindo 
280mm x 350 mm com 
ferragem e pressão na 
cor vermelha.

dello Unid. 200,000 R$ 8,100 R$ 1.620,000

39

219951 - Pasta AZ 
de papelão reforçado 
plastificada lombada 
de 50 mm medindo 
280mm x 350 mm com 
ferragem e pressão na 
cor amarela.

dello Unid. 200,000 R$ 8,590 R$ 1.718,000

40

219931 - Pasta AZ 
de papelão reforçado 
plastificada lombada 
de 50 mm medindo 
280mm x 350 mm com 
ferragem e pressão na 
cor azul.

dello Unid. 200,000 R$ 8,590 R$ 1.718,000

41

162651 - Pasta para 
documento tipo com aba 
e elástico transparente - 
cores variadas - 240mm 
x 350mm.

dello Unid. 5.000,000 R$ 3,990 R$ 19.950,000

42

219981 - Pasta para 
documento tipo sem 
elástico com grampo 
plástico, transparente 
- cores variadas - med 
240mm x 350mm.

dello Unid. 5.000,000 R$ 3,990 R$ 19.950,000

43

197141 - Pasta catálogo 
com 100 envelopes, 
ofício PP 0,8mm com 
visor.

dello Unid. 120,000 R$ 20,160 R$ 2.419,200

44

187821 - Porta objetos 
conjugado, três lugares, 
porta lápis, clipes 
e lembretes, cores 
variadas, em acrílico.

diamond Unid. 200,000 R$ 9,100 R$ 1.820,000

45

162503 - Colchete em 
aço latonado, cabeça 
redonda nº10 caixa com 
72 unidades.

frama Caixa 300,000 R$ 8,990 R$ 2.697,000

46

167241 - Umedecedor 
de dedos, não tóxicos, 
inodoro, em pasta com 
mínimo de 12g.

bazze Unid. 120,000 R$ 4,710 R$ 565,200

47

20271 - Etiquetas 
adesivas para 
impressora, ref.6 
por folha, medindo 
101,6x84,7 ref..6284 
com 100 folhas, tipo 
PIMACO ou de melhor 
qualidade.

pimaco Caixa 200,000 R$ 21,160 R$ 4.232,000

48

220081 - Etiquetas 
adesivas para 
impressora, ref.14 
por folha, medindo 
101,6x33,9 ref..6184 
com 100 folhas, tipo 
PIMACO ou de melhor 
qualidade.

pimaco Pacote 100,000 R$ 19,850 R$ 1.985,000

49

16241 - Grampeador 
de metal com mola de 
abastecimento, com 
retração automática, 
base metal, capacidade 
para grampear até 20 
folhas.

brw Unid 400,000 R$ 20,610 R$ 8.244,000

50
162534 - Tinta para 
carimbo na cor preta a 
base d’água de 40 ml.

brw Unid 2.000,000 R$ 4,990 R$ 9.980,000

51 123061 - Colchete n° 08 bazze Caixa 200,000 R$ 6,650 R$ 1.330,000
52 105485 - Colchete n° 06 frama Caixa 200,000 R$ 6,100 R$ 1.220,000
53 44383 - Colchete n° 15 frama Caixa 100,000 R$ 9,200 R$ 920,000

54 21978 - Envelope para 
cartão frama Unid 8.000,000 R$ 0,810 R$ 6.480,000

55 169491 - Envelope para 
ofício scrity Unid 8.000,000 R$ 0,920 R$ 7.360,000

56 167224 - Bloco de 
recado médio scrity Caixa 500,000 R$ 4,160 R$ 2.080,000

57 170625 - Clips 04/00 brw Caixa 1.700,000 R$ 5,120 R$ 8.704,000
58 172261 - Pasta suspensa frama Unid 200,000 R$ 3,320 R$ 664,000

59

175711 - Guardanapo 
em papel, tipo folha 
simples, macio, 
absorvente, de alta 
qualidade. Med 24 cm 
x 22 cm. Pacote com 50 
guardanapos.

snob Unid 1.000,000 R$ 3,560 R$ 3.560,000

60 128761 - Estilete brw Unid. 500,000 R$ 3,950 R$ 1.975,000
Valor Total do Lote R$ 273.002,100

 
Lote 04

70

170092 - Papel 
A4 gramatura 
de 75g/M2 med. 
210x297mm AMPLA 
CONCORRÊNCIA

chamex resma 11.250,000 R$ 24,300 R$ 
273.375,000

Valor Total do Lote R$ 273.375,000
 

Lote 05

71

170092 - Papel A4 
gramatura de 75g/
M2 med. 210x297mm 
COTA EXCLUSIVA

chamex resma 3.750,000 R$ 24,300 R$ 91.125,000

Valor Total do Lote R$ 91.125,000
 
 
 

Total Geral R$ 1.034.078,100
A Comissão Permanente de Licitação – CPL para demais 

providências quanto a formalização da(s) ARP(s). São Luís - MA, 15 
de maio de 2025. Ricardo da Costa Silva Barbosa. Diretor Geral da 
ALEMA. 

TERMO DE REVOGAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO N° 0032/2023 – CPL/ALEMA
PROCESSO ADMINISTRATIVO N° 5675/2023
No uso de minhas suas atribuições, conforme Resolução 

Administrativa n° 423/2023, que lhe são conferidas e, ainda, em 
cumprimento às disposições previstas no art. 71, II, da Lei 14.133/2021, 
decido REVOGAR o PREGÃO ELETRÔNICO n° 032/2023, que 
tem como objeto o registro de preços para contração de serviço de 
outsourcing de impressão com a disponibilização de equipamentos, 
com suporte técnico para realização e assistência técnica on-site (no 
local) com peças e mão de obra técnica, serviços de gerenciamento 
dos equipamentos e da produção, treinamento aos usuários, por meio 
de franquia e excedentes, conforme especificado. DÊ-SE CIÊNCIA, 
PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. São Luís (MA), 16 de maio 2025. 
Ricardo da Costa Silva Barbosa. Autoridade Competente.

ALEMA
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